
本报讯(记者徐欣 江北记者
站张落雁 通讯员王涛） 昨日下
午，“一带一路”国际青年论慈孝
主题集会在位于孔浦街道的云创
1986青年小镇举行。

以歌念亲，嘻哈问情。慈孝文化
不仅滋养了江北大地，也深深影响
了许多远道而来刻苦求学的国际青
年，一首由中外青年合唱的慈孝嘻
哈说唱《孝行江北》，赢得了在场观
众的阵阵掌声。曼妙婉约的古典舞

蹈、创意近景魔术等精彩表演，更是
吸引了众多国际青年的参与。

翰墨金石呈慈孝，当天活动现
场设置的书法区吸引了众多的国内
外青年学习交流中国传统书法。来
自喀麦隆的阿里，在青年书法家的
指导下，还现场登台书写了“孝行江
北”书法作品。活动现场还进行了中
国汉唐服饰以及马来西亚的国服

“巴迪”、越南的“奥黛”等“一带一
路”沿线国家代表性服饰展示。

国际青年集聚江北论慈孝
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为进一步增强宁波市人大常委会监督工作的针对性、实效性，
扩大社会公众对人大工作的有序参与，根据 《宁波市人大常委会关
于进一步加强和改进人大监督工作的决定》，经研究决定，现向社会
公开征集 2018 年监督工作建议议题。具体事项公告如下：

一、征集建议的范围。可以就市政府、市中级法院、市检察院、宁
波海事法院履行法定职责，制定和落实政策，开展工作，发展和维护人
民群众利益等方面需要市人大常委会开展法律监督和工作监督的，提出
建议。

二、建议的格式。监督建议议题请写明议题的名称、开展监督的必
要性和需要解决的主要问题等，并注明联系方式和通讯地址，以便及时
进行联系。

三、提交建议的方式。监督建议议题可以采取传真、信函或者电子
邮件的方式提出，也可以采取网上留言的方式提出。邮寄地址：宁波市
宁穿路 2001号宁波市人大常委会办公厅综合处 （请在信封上注明“监
督 议 题 ”）， 邮 政 编 码 ： 315066。 联 系 电 话 ： 89182134； 传 真 ：
89185230。电子邮箱：nbrdzhc@163.com。宁波人大网：www.nbrd.gov.
cn（意见征求栏目）。

四、征集建议的截止日期。公开征集监督建议议题的截止日期为
2017年11月16日。

特此公告。

宁波市人大常委会办公厅
2017年10月31日

宁波市人大常委会关于公开征集
2018年监督工作建议议题的公告

深入学习贯彻十九大精神

本报讯 （余建文综合各记者
站） 连日来，我市各地迅速掀起
学习宣传贯彻党的十九大精神热
潮。各地党员干部纷纷表示，要
更加紧密团结在以习近平同志为
核心的党中央周围，以高度的政
治责任感认真学习贯彻党的十九
大精神，更好地用十九大精神武
装头脑、指导实践、推动工作，
立足岗位、砥砺奋进、创先争
优，谱写夺取新时代中国特色社
会主义伟大胜利的宁波篇章。

海曙区委要求全区迅速掀起
学习热潮,让十九大精神入脑入
心，并转化为一项项具体举措，
狠抓落实，展现作为，进一步提
振干事创业、克难攻坚的信心，
确保全年红、开新局，为打造跨
越发展的现代化示范城区、高质
量建设国内一流强区不懈奋斗，
为服务助推“名城名都”建设作
出应有贡献。江北区委领导在全
区干部会议上指出，抓紧学习贯

彻十九大精神，以实际行动和过
硬举措，进一步推动习近平新时
代中国特色社会主义思想在江北
落地生根、开花结果，形成生动
实践，推动江北经济社会各项事
业发展再上一个新台阶。

镇 海 区 委 要 求 全 区 各 级 党
组织和广大党员干部带头学习
好、宣传好、贯彻好十九大精
神，并引导落实到建设“港口
强区、品质之城”的实际行动
中来，加快推进“一区两带三
园 ” 建 设 。 要 以 战 斗 的 姿 态 、
务实的作风、精准的举措，开
创各项事业发展新局面，谱写
镇海跨越发展的美丽篇章。奉
化 区 委 要 求 全 区 上 下 真 抓 实
干 ， 切 实 以 十 九 大 精 神 为 指
引，聚焦“双底线”考核，全
力推进倍速发展；对标“一三
五 ” 目 标 ， 全 力 推 进 城 乡 建
设；坚持“惠民生”理念，全
力推进社会和谐；按照“纯洁

性 ” 要 求 ， 全 力 推 进 从 严 治
党。要以大干快干苦干的战斗
状态，以落实落细落快的敬业
精神，努力以优异成绩向撤市
设区一周年献礼，向奉化人民
交出一份满意答卷。

新思想引领新时代，新征程
承载新使命。余姚市委强调，确
保党的十九大精神传达到每一个
党支部、每一名党员干部和群
众，把学习贯彻十九大精神贯穿
到“现代化创新型生态城市”建
设的全过程、各方面。以更精准
的思路谋划发展，以更出色的工
作交好年报，以更优良的作风干
事创业。慈溪市委要求广大党员
干部把党的十九大提出的新思
想、新观点、新判断、新举措融
入建设创新活力美丽幸福慈溪的
具体实践中去，提振实干精神、
强化使命担当。要以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指
引，在抢抓发展机遇上快人一

拍、先人一步，不忘初心、破难
攻坚，不断开创各项工作新局
面。

宁海县强调全县上下把习近
平新时代中国特色社会主义思想
贯穿到建设“生态名城、两湾明
珠”的具体实践，在战略谋划、
工作举措上全面贯彻十九大精
神，全面对接国家战略，建设
好、发展好宁波南部滨海新区等
重大平台，切实把发展劣势转化
为后发优势,加快推动宁海发展
在新时代持续开辟新境界。象山
县要求各级党组织精心组织开展
学习活动，把十九大精神讲清
楚、讲明白、讲到位，真正做到
思想上坚信、政治上坚定、行动
上坚决，切实把十九大精神贯穿
体现到加快建设宁波现代化滨海
城区的全过程、各方面。要真抓
实干、担当尽责，切实巩固当前
经济向好势头，确保实现“全年
红”。

我市各地认真学习贯彻十九大精神

聚力新时代 履践新使命

本报讯 （记者张燕 通讯员
徐铭穗）“回到宁波，回到本职工
作，我放下的是参会的荣耀和光
环，重新拿起的是甘于平淡、在
平凡岗位上再创辉煌的决心和行
动。”昨天上午，党的十九大代表
胡朝霞走进宁波机场与物流园
区，传达十九大精神，交流分享

参会心得。
在宣讲会上，胡朝霞讲述了

自己对于大会的认识、参会的感
受、十九大报告学习和贯彻落实
四个方面的体会。她说，作为一
名基层的党代表，她在北京的 7
天履职之行，感受到的是大会朴
实的会风和代表务实履职的作

风，每天都想把一分钟当两分钟
用，多学习吸收大会精神带回宁
波，同时尽可能通过媒体代表宁
波 50万名党员发声，多把宁波的
好声音传到北京。

“我坐在台下聆听总书记报
告，对宁波的发展信心更足了。”
胡朝霞说，十九大报告提出要以

“一带一路”建设为重点，形成陆
海内外联动、东西双向互济的开
放格局，宁波发展也迎来了新的
历史机遇期。她认为，宁波空港
作为海上丝绸之路和长江经济带
的 T 型交汇口，全体空港党员群
众要切实承担起对外经贸文化交
流桥头堡、经济转型发展的排头
兵的历史使命，在新征程中必将
大有可为，也必将大有作为。

宣讲结束后，空港干部群众
纷纷表示备受鼓舞，将全身心投
入到推动宁波空港发展的实践
中，为“名城名都”建设作出新
贡献。

胡朝霞走进机场与物流园区

宣讲十九大精神分享参会心得

本报讯 （记者黄程 余姚记
者站谢敏军 通讯员杨明） 昨天
是王阳明先生诞辰 545 周年纪念
日。上午，2017 宁波(余姚)阳明
文化周在王阳明故居前的广场上
拉开帷幕。各界代表数百人聚集
此地，向王阳明像敬献花篮并整
理敬联、行鞠躬礼，纪念这位明
代著名的哲学家、思想家、教育
家、军事家。

市委常委、宣传部部长万亚
伟宣布阳明文化周活动开幕。市
政协副主席叶正波等领导和中国
孔子基金会副理事长、副秘书长
康承宝，清华大学国学研究院院
长陈来等专家学者参加活动。

本次活动由市委、市政府主
办，市委宣传部，余姚市委市政
府和宁波市社科院承办。开幕式

上，宁波王阳明文化研究促进会
授牌成立，阳明文化基金启动。
为推动阳明史迹文献保护、利用、
发展的跨地区协作，余姚市还联合
修文、柯桥、崇义、隆安、阮凌、平和
等全国具有阳明重要史迹的单位，
发起成立“全国文献保护研究联
盟”，并发出了《全国阳明重要史迹
保护联合宣言》。

开幕式结束后，《王阳明的心
路历程》首发式、《天机破：王阳
明》 分享会分别在王阳明故居传
习苑、余姚市博物馆进行。下
午，来自全国各大高校的专家学
者齐聚中国阳明心学高峰论坛，
就阳明思想的传承和阳明文化产
业的发展展开讨论。阳明故里推
介活动、“阳明故里”LOGO 发
布仪式相继进行。

宁波(余姚)阳明文化周开幕

本报讯 （记者董小芳 通讯
员孙毅） 昨日下午，全市重大行
政执法决定法制审核试点工作推
介会召开。会议全面展示、交流
了我市试点以来形成的好经验、
好做法以及遇到的困难和问题，
并对进一步深化试点工作进行了
部署。市委常委、副市长刘长春
等出席会议并讲话。

会议指出，重大行政执法决
定法制审核制度试点工作是中央
深改组确定的重点改革任务，是
推进法治政府建设的有力抓手。
作为浙江省唯一试点城市，我市
认真研究部署，积极组织谋划，
扎实稳步推进，取得了初步成
效，包括研究起草 《宁波市推行
重大执法决定法制审核制度试点

工作实施方案》、梳理 67 项需要
报送市政府审批的行政执法决定
事项等，从组织制度建设到试点
方案落实，都取得了良好成效。

会议强调，重大行政执法决
定法制审核试点工作范围大、领
域广、时间紧，要进一步深化试
点工作，确保高质量、高标准完
成试点任务。首先要明确形势、
增强信心，认识到推行法审制度
是法治政府建设的主要任务，要
以规范行政执法为基本目标，深
入推进法治政府建设。其次，要
善于探索，敢于担当，抓好统筹
推进和均衡用力、提升能力和强
化力量、确保质量和提高效率三
个关键任务，努力成为法制审核
制度的先行区和示范点。

我市深化法制审核制度试点工作

本报讯 （记者陈飞） 由省人
大常委会委员、民族华侨委员会
主任委员吴顺江带领的省人大调
研组近日来甬开展 《浙江省少数
民族权益保障条例》 执法调研。
市人大常委会副主任王建康陪同
调研，副市长卞吉安汇报工作。

前天下午，调研组召开座谈
会，听取我市贯彻执行 《浙江省
少数民族权益保障条例》 情况汇
报，并与我市民宗、教育、人
社、公安等部门进行了座谈交流。

宁波是典型的少数民族输入
型散杂居地区，全市现有 54个少
数民族成分，少数民族人口共计
42 万多。近年来，市委市政府高
度重视民族工作，深入开展每年

10 月份“民族团结进步宣传月”
活动，全面推进 《条例》 贯彻落
实，切实维护少数民族群众的合
法权益，不断提高民族工作水
平，有力地促进了我市各族群众
和睦相处、和衷共济、和谐发
展。2016 年 7 月，我市被评为第
一批“全国少数民族流动人口服
务管理示范城市”。

省人大调研组对我市少数民
族权益保障工作成效给予充分肯
定，希望宁波市认真贯彻党的十
九大关于民族工作的战略决策部
署，进一步深化民族团结进步教
育，深入做好少数民族权益保障
工作，为促进民族团结、社会和
谐作出新的努力。

省人大在甬开展省少数民族
权益保障条例执法调研

本报讯 （记者龚哲明） 昨日
下午，市政协开展提案办理“回
头看”督查，围绕市政协委员何
丽波提出的 《关于规范发展我市
职业培训市场的建议》 提案办理
工作进行实地调研、座谈交流。
市政协副主席崔秀玲出席。

该提案是何丽波在市政协十
四届五次会议上提交的。提案针
对当时职业培训市场存在的培训
环境不佳、师资不力、质量不高
等情况，提出了规划职业培训机
构，加强资金等要素保障，积极
构建终身教育理念下的职业培训
教育体系等建议。

根据提案主办单位市人社局

介绍，近一年多来，我市颁布出
台了地方性法规 《宁波市职业技
能培训条例》，制定完善职业技能
培训补贴管理办法等政策，强化
培训机构诚信办学，激发职业培
训市场活力，促进全市职业培训
健康发展，取得明显成效。特别
是逐步把培训机构办学行为纳入
诚信体系，对培训机构日常办学
违规行为、投诉问题等，一旦查
实，记录在案，作为今后申报政
府补贴、年检等工作的一个重要
参考。

何丽波委员对提案办理工作
表示满意，并进一步提出意见建
议。

市政协开展提案办理“回头看”督查

推动职业培训机构诚信办学

昨天，来自鄞州东胜
街道史家社区的老党员和
青年党员在宁波书城一楼

“热烈祝贺十九大胜利召开
主题图书展”专柜前翻阅
新出版的 《中国共产党章
程》。党的十九大部分修改
并通过的 《中国共产党章
程》 当日下午正式在我市
发行，首批 2000 册新党章
第一时间被预订单位或读
者取走。
（丁安 娄鑫蓉 摄）

新版党章
在甬发行

本报讯 （记者殷聪 通讯员
储昭节） 近日，余姚某电池材料
生产企业与“人保财险”签约投
保创新型综合保险产品——新材
料首批次应用保险，成为我市首
家受益于国家重点新材料首批次
应用保险补偿机制的企业，保险
保障额度高达4亿元。

今年 8 月 31 日，工信部、财
政部及保监会联合发布 《关于开
展重点新材料首批次应用保险补
偿机制试点工作的通知》，在全国
范围内启动新材料保险试点工
作。“新材料首批次保险是全新的
综合险险种，主要保障因新材料
质量缺陷导致合同用户企业要求

更换或退货的风险，因新材料质
量缺陷造成合同用户企业财产损
失或发生人身伤亡的风险。”市经
信委相关负责人告诉记者，该险
种对于加快新材料创新成果转化
和应用，促进传统材料工业供给
侧结构性改革，提升新材料产业
整体发展水平具有重要意义。

“除了新材料首批次保险，我
们目前已会同市财政局、市金融
办及宁波保监局研究制定相应的
政策。”该负责人说，该政策将进
一步提高保险补偿机制的受众
面，在国家政策基础上适当扩大
保险保障范围，打通新产品新技
术与市场应用的“最后一公里”。

我市首单国家重点新材料
首批次应用保险签约


